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прогноз погоды z

 Четверг, 26 ноября: ночью 0°С, днём 
+2°C, ветер  юго-западный 3 м/с, дав-
ление 755 мм рт. ст.
Пятница, 27 ноября: ночью  +3°С, днём 

+5°C, ветер южный 1 м/с, давление 758 
мм рт. ст.

Дорогие земляки,  продолжается подписка на газету «Красное знамя» на 1-е полугодие 2021 года. 
Стоимость подписки на 6 месяцев - 697 рублей 50 копеек, на 3 месяца - 348 рублей 75 копеек,

 на 1 месяц - 116 рублей 25 копеек.  Для инвалидов 1 и 2 групп  - полугодовая подписка 609 рублей 60 копеек. 
Для тех, кто  будет самостоятельно получать газету в редакции, подписка 300 рублей.

Подписаться можно в отделениях связи, у почтальонов, в редакции газеты.
Также это можно сделать на сайте онлайн-подписки Почты России  https://podpiska.pochta.ru/

С благодарностью к медикам
Шебекинские медики получили бла-
годарности депутата Белгородской 
областной Думы,  члена политичес-
кого совета Белгородского регио-
нального отделения политической 
партии «Единая Россия» Валерия 
Александровича Сергачёва.

Награждение прошло в Центре куль-
турного развития города Шебеки-

но. Депутат областной Думы напомнил, 
что председатель регионального законо-
дательного собрания Ольга Альбертовна 
Павлова по инициативе депутатов-едино-
россов выступила с призывом к коллегам 
и землякам оказать всяческую поддержку 
белгородским медикам, стоящим сегод-
ня на переднем крае борьбы с новой ко-
ронавирусной инфекцией. Все сразу от-
кликнулись. Пандемия дала нам понять, 
насколько хрупки и ценны человеческие 
жизни, что их нужно очень беречь. Общая 
беда сплотила нас, мы стали ближе  друг 
к другу.    

- Дорогие медики, вы приходите на 
помощь людям, которым невероятно 
трудно, спасаете их. Благодарю вас за ис-
креннее служение своему делу. Вы вы-
полняете, то что не могут сделать дру-
гие. Живёте и действуете по принципу 
«Никто, кроме нас!». Здоровья вам, ра-
дости и всех Божьих благ, - сказал Вале-
рий Александрович.

К медикам со словами горячей при-
знательности также обратились первый 
заместитель главы администрации Ше-

бекинского городского округа Андрей 
Николаевич Ноздрачёв и исполнитель-
ный секретарь Шебекинского местного 
отделения партии «Единая Россия» Ан-
на Сергеевна Кавыршина, которые поб-
лагодарили людей в белых халатах за их 
самоотверженный труд, за то что, рис-
куя собой, они стоят на страже здоро-
вья и жизни своих земляков, каждод-
невно совершают профессиональный 
подвиг. 

Депутат Белгородской областной Ду-

мы Валерий Александрович Сергачёв 
вручил благодарности  медицинским ра-
ботникам, врачам и медсёстрам Шебе-
кинской центральной районной больни-
цы за их большой вклад в борьбу с коро-
навирусной инфекцией, самоотвержен-
ный труд и высокий профессионализм, 
проявленный при исполнении профес-
сионального долга. И ещё раз пожелал 
им здоровья, добра и благополучия.

Юрий ТРОФИМОВ
Фото автора

Вячеслав Гладков будет исполнять 
обязанности главы региона до прове-
дения выборов губернатора Белгород-
ской области в 2021 году. 

Вячеслав Владимирович Гладков 
родился 15 января 1969 года в Пен-
зенской области. Окончил Санкт-Пе-
тербургский университет экономики 
и финансов по специальности «эконо-
мист», Пензенский государственный 
университет – по специальности «му-
ниципальное управление» и Россий-
скую Академию народного хозяйства 
и государственной службы по специ-
альности «менеджмент». Имеет учё-
ную степень кандидата экономичес-
ких наук.

Трудовую деятельность Вячеслав 
Гладков начал экономистом в ОАО 
«Пензенское управление строитель-
ства». Более 16 лет работал в адми-
нистрации города Заречного Пен-
зенской области. В 2009 году возгла-
вил администрацию Заречного. С 2016 
по 2018 год работал заместителем гу-
бернатора Севастополя. 13 июня 
2018 года был назначен заместителем 
председателя правительства Ставро-
польского края — руководителем ап-
парата правительства, где и прорабо-
тал до нынешнего назначения.

20 ноября полнопомочный предста-
витель Президента РФ в Центральном  
федеральном округе Игорь Олегович 
Щёголев официально представил вре-
менно исполняющего обязанности гу-
бернатора членам правительства Белго-
родской области,  депутатам областной 
Думы, главам администраций районов 
и городов, а также представителям фе-
деральных ведомств.

Вячеслав Владимирович Гладков 
приступил к работе. Пожелаем ему 
успехов в  труде на благо всех белго-
родцев.   

Вячеслав Гладков стал 
временно исполняющим 
обязанности губернатора 
Белгородской области

Президент Российской Федера-
ции Владимир Владимирович 
Путин подписал соответствую-
щий указ 18 ноября.
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осенний призыв z

Каждые весну и осень шебекинские 
призывники отправляются на воен-
ную службу. По этому случаю в Цен-
тре культурного развития состоялось 
торжественное мероприятие «День 
призывника. Осень – 2020».

С напутственными словами к буду-
щим защитникам Отечества обра-

тился первый заместитель главы адми-
нистрации Шебекинского городского ок-
руга – руководитель аппарата Андрей Ни-
колаевич Ноздрачёв. 

- Дорогие призывники, сегодня мы вас 
провожаем во взрослую жизнь. Армия – 
это хороший опыт нахождения в солдатс-
ком коллективе, в будущем он вам приго-
дится. За этот год вы поймёте, что над ва-
ми нет родительской опеки. Там, на служ-
бе, будет командир, будет приказ, кото-
рый нужно исполнять. Желаю вам за это 
время понять, на что вы способны. По ис-
течению срока службы ждём вас на род-
ной земле.

В память об этом торжественном дне 
Андрей Николаевич Ноздрачёв вручил бу-
дущим защитникам Отечества памятные 
подарки.

Слово взял исполняющий обязаннос-
ти военного комиссара города Шебекино 
и Шебекинского района Вадим Александ-
рович Дорошенко:

- Так уж сложилось испокон веков, что 
служба в армии – это почётная обязан-
ность каждого мужчины. И в наше время 
большинство юношей, а также многие де-
вушки одевают военную форму, с честью 

Проводили на службу

и достоинством исполняют свой воинский 
долг. Служба – это великая школа жизни. 
Желаю вам, чтобы вы её достойно прошли. 
И вернулись домой крепкими, сильными, 
а главное – здоровыми людьми. Не забы-
вайте о своих родителях, пишите им пись-
ма. Ждём вас через год. В добрый путь!

Вадим Александрович Дорошенко про-
должил вручение памятных подарков ре-
бятам.

Все присутствующие были в масках и 
соблюдали социальную дистанцию.  В свя-
зи со сложившейся санитарно-эпидеми-
ологической обстановкой в этот день не 
смогли прийти родные призывников.

По традиции торжественное меропри-
ятие завершилось коллективным фото на 
память у Центра культурного развития.

В этот день в адрес призывников про-
звучало много искренних и добрых поже-
ланий. И не зря было сказано, что армия 
– это школа жизни, пройдя которую сов-
сем ещё юные мальчишки станут настоя-
щими мужчинами. 

Когда этот репортаж выйдет в газете,  
двадцать наших ребят уже станут воинами 
Вооружённых сил Российской Федерации.  
Пожелаем им успешной службы.

Юлия СВЕРЧКОВА
Фото автора

27 ноября 2020 года с 10.00 до 
13.00 часов прокурор Белгородс-
кой области Торговченков Влади-
мир Иванович будет проводить при-
ём жителей Шебекинского района в 
режиме видеосвязи.

Граждане, записавшиеся на 
приём, будут приглашены в Шебе-
кинскую межрайонную прокурату-
ру г.  Шебекино пер. Московский, 
2 А, откуда посредством техничес-
ких средств связи будет осущест-
вляться соединение с прокурату-
рой Белгородской области. 

Предварительная запись на 
приём осуществляется в Шебекин-
ской межрайонной прокуратуре и 
по телефону: 8(47248)23025.

Заявителям, записавшимся на 
приём, при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий лич-
ность.

Прокуратура области разъяс-
няет, что согласно Федерально-
му закону «О прокуратуре Россий-
ской Федерации» в органах проку-
ратуры в соответствии с их полно-
мочиями разрешаются заявления, 
жалобы и иные обращения, содер-
жащие сведения о нарушении за-
конов.

Прокуратура
Белгородской области

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»            
в честь 19-летия партии 
проведёт  Декаду 
приёмов граждан              
во всех муниципальных 
образованиях области 

С 1 по 10 декабря в регио-
нальной общественной приём-
ной Председателя партии Дмит-
рия Медведева и местных обще-
ственных приёмных пройдут те-
матические и личные приёмы 
граждан депутатами всех уровней 
и должностными лицами органов 
местного самоуправления. 

1 декабря - Приём граждан ру-
ководящими органами Партии; 

2 декабря - День приёмов граж-
дан по социально значимым воп-
росам;

3 декабря - День приёмов 
граждан по вопросам здравоох-
ранения; 

4 декабря - День приёмов по 
юридическим вопросам;

7 декабря - День приёмов 
граждан по вопросам старшего 
поколения;

8 декабря - День приёмов граж-
дан по вопросам дошкольного и 
школьного образования;

9 декабря - День приёмов граж-
дан по вопросам строительства, 
транспорта и  ЖКХ;

10 декабря - День приёмов по 
трудовым вопросам.

Дополнительно приёмы про-
ведут муниципальные, регио-
нальные и федеральные депута-
ты области. Узнать подробную 
информацию и записаться на 
приём можно по телефону: 8(47 
248)2 21 75, 8 920 589 41 98 или 
на сайте belgorod.er.ru 

В связи с эпидемиологической 
обстановкой приёмы пройдут в 
дистанционном формате. 

приёмы z
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Распоряжение председателя Совета
депутатов Шебекинского городского 
округа от 20 ноября 2020 г. №88

призвание z

Жизнь каждого из нас начинает-
ся с родительского дома,  с дорогих 
и милых сердцу уголков, где живет 
историческая память, и плодоносят 
те корни, которые дают нам, ныне 
живущим, силы и разум. Очень важ-
но на начальном этапе жизни иметь 
мудрого наставника, который по-
может в трудной ситуации, напра-
вит на верный путь, поделится сво-
им опытом.

Таким наставником для многих поко-
лений вознесеновцев стала Татьяна  

Алексеевна Савельева. Она живет в Возне-
сеновке и уже более 30 лет работает в Воз-
несеновской средней школе. За это время 
она выпустила не один десяток   учени-
ков. Все эти годы Татьяна Алексеевна за-
нимает активную жизненную позицию, яв-
ляется постоянным участником продви-
жения социальных программ. Занимает 
должность председателя совета женщин 
села Вознесеновки, поддерживает тесную 
связь с ветеранами Великой Отечествен-
ной войны, сельскими тружениками. Она 
постоянный участник художественной са-
модеятельности Вознесеновского и Неже-
гольского домов культуры. Татьяна Алек-
сеевна старается поддерживать и сохра-
нять традиции села, передавать любовь и 
чувство гордости за свой край подрастаю-
щему поколению.

А начинала свой жизненный путь Та-
тьяна Алексеевна в селе Двулучное Ва-
луйского района, где родилась 21 февра-
ля 1956 года. В этом селе прошли её де-
тские и юношеские годы, здесь она закон-
чила среднюю школу, все десять лет уче-
бы была отличницей, активисткой. Была 
пионерским и комсомольским вожаком.

Существует мнение, что, если человек 
с детства видит из своего окна красочные 
пейзажи, просыпается от пения птиц за 
окном или от шелеста листвы, то в мир 
придёт личность творческая, чутко чувс-
твующая красоту родной природы, любя-
щая свою Родину и людей.

  - Мое родное село расположено на жи-
вописном берегу реки Оскол, - вспоми-
нает Татьяна Алексеевна. - Село обыкно-
венное: с деревянными и кирпичными 
домами в зарослях черемухи и сирени, с 
пенящимися весенним цветением сада-
ми, окружённое с одной стороны сосно-
вым бором, а с другой - заливными луга-
ми. Здесь прошли мои детские и юношес-
кие годы, здесь я получила первые уроки 
добра и справедливости, здесь моя ма-
лая родина. Всё, чего я достигла в жиз-
ни, всем, что имею, я обязана своей се-
мье, своим родителям. Я выросла в боль-
шой семье. Под одной крышей жили ба-
бушка и дедушка по отцовской линии, ба-
бушка по материнской линии, мои роди-
тели и мы: я, моя сестра и брат. Сколько 
помню себя, ни разу не слышала ника-
ких ссор, в семье царили мир и согласие. 
Все вместе мы управлялись с домашни-
ми делами, все вместе проводили празд-
ники. К нам съезжались многочисленные 
родственники, в доме для каждого нахо-
дилось место.

В системе образования Татьяна Алек-
сеевна Савельева работает больше 40 лет -  
она учитель математики и физики, 17 лет 

работала заместителем директора шко-
лы сначала по воспитательной, а затем 
по учебно-воспитательной работе. До сих 
пор продолжает трудиться в должности 
учителя физики. На выбор профессии и 
становление как педагога оказали колос-
сальное влияние её школьные учителя, о 
которых она вспоминает с большим ува-
жением.

– Помню уроки литературы, которые 
проводила Лидия Сергеевна. Она привила 
своим ученикам любовь к художествен-
ной литературе, к творчеству. Уроки гео-
графии вел Вениамин Николаевич, быв-
ший фронтовик, добрейшей души чело-
век, влюблённый в свой предмет. Чтобы 
дети хорошо запоминали географичес-
кие названия, он старался дать их своим 
ученикам в стихотворной форме. А вот 
учитель химии Василий Иванович был не 
только замечательным предметником, но 
и талантливым во всех отношениях че-
ловеком: он прекрасно рисовал, пел. Под 
его руководством  школьный хор был бес-
сменным победителем районных смот-
ров художественной самодеятельности.  
Благодаря ему я полюбила песню.

Но чаще других Татьяна Алексеевна 
вспоминает своего учителя рисования 
Шабанова Василия Яковлевича. Это был 
талантливый человек, сам очень хорошо 
рисовал,  его работы постоянно выстав-
ляли в школе. Он часто водил своих уче-
ников на экскурсии, обращал их внима-
ние на «картины» окружающей приро-
ды, приучал делать зарисовки, запоми-
нать цвета, краски леса, неба, убегающей 
воды реки Оскол.

А уже в Вознесеновской школе Татья-
на Алексеевна являлась руководителем 
творческой группы по реализации про-
граммы экспериментальной деятельнос-
ти школы по теме «Формирование культу-
ры здоровья школьников через содержа-
ние учебных предметов». Серьезное вни-
мание она уделяет духовно-нравственно-
му и гражданско-патриотическому вос-
питанию. Работая заместителем директо-
ра по учебно-воспитательной работе, со-
здала концепцию воспитательной систе-
мы «Школа становления патриота-граж-
данина». Разработала программу разви-
тия школы, главная идея которой: «Че-

рез равные возможности для всех к лич-
ной ответственности каждого».

Как учитель, Татьяна Алексеевна всегда 
вдумчиво относится к своей работе, при-
меняя различные нетрадиционные мето-
ды обучения. К каждому учащемуся она 
старается найти индивидуальный под-
ход, способствует развитию творческого 
начала каждого ребенка. Учит применять 
на практике полученные знания. Резуль-
татом этого является благодарность мно-
гочисленных выпускников, которые до-
стойно трудятся в различных сферах про-
изводства. Её ученики неоднократно вы-
ходили победителями и призёрами раз-
личных областных конкурсов и районных 
олимпиад.

Татьяна Алексеевна является участ-
ницей всероссийских и международных 
конференций по проблемам образова-
ния. Методические материалы педагога 
вошли в сборники конференций.

Коллеги говорят, что какую бы долж-
ность она ни занимала, к работе всегда 
относится творчески, для неё профессия 
является не работой, а образом жизни, 
велением сердца. А воспитанники и уче-
ники называют её человеком безгранич-
ной души.

За годы своей трудовой деятельнос-
ти Татьяна Алексеевна была награждена 
многими грамотами и благодарностями. 
Это и  грамоты управления образования 
администрации Шебекинского района и 
грамоты управления образования и на-
уки Белгородской области. Она является 
«Почётным работником общего образо-
вания». Имеет почётный знак «За заслуги 
перед Шебекинским районом и городом 
Шебекино», медаль Союза женщин Рос-
сии «За активную деятельность» и мно-
гие другие награды.

Помимо всего этого Татьяна Алексе-
евна еще и большая рукодельница. У неё 
в доме много необычных вещей, каких в 
магазинах не купишь. И всё это сделано 
своими руками. Грани её творчества по-
истине разнообразны.

– Для меня творчество, - говорит Та-
тьяна Алексеевна, - это состояние души. 
Творчество – это одна из нитей, которые 
соединяют нашу семью, делают атмосфе-
ру в доме наиболее тёплой и возвышен-
ной.

Татьяна Алексеевна пользуется заслу-
женным авторитетом среди коллег, уча-
щихся, родителей, односельчан и обще-
ственности. Она продолжает вести ак-
тивную общественную работу на терри-
тории Вознесеновского сельского поселе-
ния, много лет была депутатом земского 
собрания, сейчас – председатель терри-
ториального общественного самоуправ-
ления на улице Молодёжной. ТОС под её 
руководством дважды принимал участие 
в районном конкурсе по благоустройству 
улиц, также является лауреатом област-
ного конкурса по благоустройству в 2018 
году. В 2020 году на праздновании дня 
села Татьяна Алексеевна отмечена бла-
годарностью главы администрации Ше-
бекинского городского округа за значи-
тельный вклад в социально-экономичес-
кого развитие Шебекинского городско-
го округа.

Тарас ПРИКАЗЧИКОВ
Фото из семейного архива Т. С. Саве-

льевой.

Человек безграничной души

 Финишировало первенство облас-
ти по футболу  сезона 2020 года 
среди ветеранских команд, в кото-
ром принимали участие семь кол-
лективов из Белгорода, Старого 
Оскола, Валуек, Волоконовки, Ва-
луек и Шебекино.

 Первое место завоевала команда 
«Динамо» из Белгорода, «Химик» (Ше-
бекино) занял второе место.

 Если брать во внимание возраст 
участников, их физическую готовность, 
то второе место шебекинских ветера-
нов можно считать успехом. Да и то, ка-
питану команды «Химик», её духовно-
му вдохновителю Юрию Николаевичу 
Кривченко отроду 56 лет. Не намного 

моложе и некоторые другие члены ко-
манды. Бегать за мячом в таком возрас-
те  - дорогого стоит, а если ещё при этом 
и выигрывать, занимать призовые мес-
та, то этому позавидовать можно.

 Поздравляя команду ветеранов «Хи-
мика» с серебряными медалями, хочет-
ся, прежде всего, пожелать им здоровья 
и и сказать: так держать!

Тарас ЛОГОВСКОЙ    

Ветераны футбольного «Химика» - 
серебряные призёры первенства области

футбол z

О проведении очередного 
заседания Совета депутатов 

Шебекинского городского округа 
первого созыва

Руководствуясь Уставом Шебекинско-
го городского округа, Регламентом Совета 
депутатов Шебекинского городского окру-
га, утвержденного решением Совета депу-
татов Шебекинского городского округа от 
26 апреля 2019 года № 129:

1. Провести очередное двадцать тре-
тье заседание Совета депутатов Шебе-
кинского городского округа первого со-
зыва 2 декабря 2020 года в 1500 часов в за-
ле заседаний администрации Шебекинс-
кого городского округа со следующей по-
весткой дня:

1. Отчет начальника ОМВД России по 
Шебекинскому району и городу Шебекино 
Белгородской области об итогах деятель-
ности ОМВД России по Шебекинскому 
району и городу Шебекино Белгородской 
области за истекший период 2020 года.

2. О бюджете Шебекинского городского 
округа на 2021 год и на плановый период 
2022 и 2023 годов (первое чтение).

3. Об итогах исполнения местного бюд-
жета и программ (планов) комплексного 
социально-экономического развития Ше-
бекинского городского округа за третий 
квартал 2020 года.

4. О внесении изменений в решение 
Совета депутатов Шебекинского городс-
кого округа от 26 декабря 2019 года № 238 
«О бюджете на 2020 год и на плановый пе-
риод 2021 и 2022 годов».

5. О признании утратившим силу  ре-
шения Совета депутатов Шебекинского го-
родского округа от 16 ноября 2018 года № 43  
«О введении единого налога на вменен-
ный доход для отдельных видов деятель-
ности на территории Шебекинского го-
родского округа».

6. О внесении изменений в решение 
Совета депутатов Шебекинского городс-
кого округа от 26 ноября 2018 года № 59 
«Об установлении земельного налога с 
2019 года».

7. О назначении старост сельских насе-
ленных пунктов.

8. Об утверждении Порядка определе-
ния цены продажи земельных участков, 
находящихся в муниципальной собствен-
ности Шебекинского городского округа, 
предоставляемых без проведения тор-
гов.

9. О предложении принять имущест-
во.

10. О внесении изменений в решение 
Совета депутатов Шебекинского город-
ского округа от 26 декабря 2018 года № 
109 «Об утверждении перечня имущест-
ва, подлежащего оформлению в порядке 
правопреемства».

11. О назначении собрания граждан.
12. Об установлении официальной да-

ты празднования Дня территориального 
общественного самоуправления Шебе-
кинского городского округа.

13. Отчет о работе Совета депутатов 
Шебекинского городского округа и пред-
седателя Совета депутатов Шебекинского 
городского округа за 2019 год и истекший 
период 2020 года.

14. Разное.
2. На заседание пригласить: главу ад-

министрации Шебекинского городско-
го округа, заместителей главы админис-
трации Шебекинского городского округа, 
председателей комитетов администрации 
Шебекинского городского округа, руково-
дителей управлений администрации Ше-
бекинского городского округа, Шебекинс-
кого межрайонного прокурора, начальни-
ка ОМВД России по Шебекинскому райо-
ну и городу Шебекино, главного редакто-
ра газеты «Красное знамя».

3. Контроль за исполнением настояще-
го распоряжения возложить на руководи-
теля аппарата Совета депутатов Шебекин-
ского городского округа - начальника от-
дела организационно-правового обеспе-
чения Черкашина Н. И.

А. СВЕТЛИЧНЫЙ,
председатель Совета депутатов
Шебекинского городского округа
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4 мир увлечений

Каждый из нас когда-то имел какую 
нибудь собственную коллекцию, кто-
то собирал фантики от жевательных 
резинок, кто-то пробки от пивных бу-
тылок, кто-то значки, а кто-то моне-
ты. Полёт фантазии здесь, как гово-
рится, не ограничен. Но это всё было 
скорее увлечением детства и юнос-
ти, а потом, на каком-то этапе жизни, 
коллекции переставали увеличивать-
ся либо вовсе менялись, например, на 
CD-плееры, а интерес к коллекции и 
вовсе пропадал. Однако когда ты на-
чинаешь что-то коллекционировать  в 
осознанном, зрелом возрасте, то это 
становится для тебя чем-то особен-
ным, важным, без чего ты уже не мо-
жешь представить своей жизни. Для 
того чтобы стать коллекционером, 
нужно быть человеком редкого энту-
зиазма, особого таланта, а к своему 
увлечению иметь неисчерпаемую лю-
бовь. Именно таким является Сергей 
Иванович Лукьянов. Он коллекционер 
ретро-автомобилей, известный в Бел-
городской области реставратор.

Сегодня коллекция Сергея Ивановича 
насчитывает 11 автомобилей, кото-

рые полностью восстановлены и на ходу. 
Среди них такие модели как ГАЗ-67; ГАЗ-
69; ГАЗ-51; ГАЗ-63; ГАЗ-66; ГАЗ-52; ГАЗ-
53; ГАЗ-21 (знаменитая советская «Вол-
га») и другие.  В виде «металлолома» Сер-
гей Иванович имеет ещё несколько авто-
мобилей. Пожалуй, самым интересным 
экземпляром среди них является «Моск-
вич — 400» 1951 года выпуска, но ему ещё 
только предстоит путь от ржавого железа 
до уникального экземпляра коллекции.

Помимо автомобилей в коллекции 
Сергея Ивановича есть мотоциклы, 12 
полностью восстановленных и готовых к 
поездкам железных коней. Среди них та-
кие модели как «Восход» все серии («Вос-
ход-1»; «Восход-2»; «Восход-3»; «Ковро-
вец» и «Сова»), «Минск» две серии, воен-
ный ИЖ-49 1958 года, как и Сергей Ива-
нович, его он сам себе подарил на 60-ле-
тие, и другие.  Ещё около 10 мотоциклов 
ждут не дождутся, когда к ним прикос-
нутся «золотые руки» Лукьянова, и они 
снова будут в строю. Среди «ожидающих»  
есть один очень редкий и интересный эк-
земпляр М-71, при выпуске которого за 
основу был взят немецкий мотоцикл вре-
мен войны БМВ Р-71. Мотоциклы, вооб-
ще, можно назвать первой любовью Лу-
кьянова. Как признается он сам, с них-то 
всё и началось.

 - Это было где-то в 1972 году, мне тогда 
только 14 лет исполнилось. Я собрал пер-
вый мотоцикл —  «Восход». Раму купил в 
одном месте, двигатель в другом, так пос-
тепенно покупая запчасти я его и собрал. 
Семья у нас была не бедная, при желании 
родители могли позволить купить мне но-
вый или как минимум подержанный мо-
тоцикл. Как признавалась позже мама, 
они просто переживали за меня и не хо-
тели что бы я где-нибудь разбился. А тут 
я стал приносить домой запчасти  и стал 
из них собирать мотоцикл. Никто особо 
не верил в то, что у меня получится «пос-
тавить его на ноги».

А любовь к технике, судя по всему, пе-
редалась Лукьянову с генами. Отец Сер-
гея Ивановича всю жизнь проработал во-
дителем, во время войны был танкистом 
и очень хорошо разбирался в любых ме-
ханизмах.

Родился и вырос Сергей Иванович в 
селе Новая Таволжанка, там же закон-
чил школу. Поступил в Шебекинский ав-
тотранспортный техникум, где получил 
водительские права, производственную 
практику проходил в Белгороде, в авто-
колонне «Старт». После техникума рабо-
тал водителем на Новотаволжанском са-
харном заводе. А в 1977 году его призва-
ли в армию. Два года служил в ракетных 
войсках стратегического назначения, был 
водителем. Вернувшись домой из армии, 
крутил баранку машины в Шебекинской 
автоколонне №1466.  

Потом Лукьянов открыл своё дело, за-
нимался грузоперевозками по области и 

стране, был дальнобойщиком. Свободно-
го времени практически не было. И вот де-
сять лет назад свой, так сказать, отлажен-
ный бизнес Сергей Иванович променял на, 
как многие бы выразились, "автохлам".

– У меня тогда появилась мечта, най-
ти и восстановить ГАЗ-67, - вспоминает 
Лукьянов. - Но я долго не мог его найти. 
Были варианты в других регионах, но до-
рого стояли, либо были  очень далеко, на-
пример, в Оренбурге и Омске, а оттуда 
транспортировка недешёвая. Всё это вре-
мя занимался другими авто. И вот в про-
шлом году друг сказал, что есть неплохой 
вариант в Новооскольском районе в де-
ревне Шараповка. Мы поехали, посмот-
рели, оценили «масштаб трагедии» и за-
брали его. Эта модель выпускалась с 1943 
по 1953 года, мой 1948 года выпуска. В те-
чении следующих девяти месяцев я рабо-
тал над его восстановлением, «колдовал»:  
ободрал до голого металла, разобрал, по-
резал, вычистил до блеска, покрыл хими-
ей против ржавчины, покрасил и собрал 
заново. Запчасти в комплекте, оригиналь-
ные заводские, были практически все, но 
что-то пришлось заказывать через интер-
нет и поставить не родное, например, ле-
вую фару, она с мотоцикла. Брезентовый 
тент мне помогали шить друзья. А так все 
остальные работы делал самостоятельно. 

Теперь этот ГАЗ-67 является «жемчужи-
ной» моей коллекции.

Вообще, при реконструкции авто часто 
в расход идут три или четыре машины, из 
которых собирается одна. Конечно, найти 
деньги на столь дорогое хобби непросто. 
Но, если получается скопить нужную сум-
му или помогают спонсоры, коллекцио-
нер не скупится. А его главным помощ-
ником и спонсором является его мама Ра-
иса Васильевна Лукьянова.  

– Это дело хорошее, - говорит Раиса Ва-
сильевна. - Он у меня не пьёт и не курит, 
а на технику денег не жалко. Всё, что он у 
меня берет на своё увлечение, всегда воз-
вращает, хотя я и не прошу его об этом.

Жена, дети и внуки тоже разделяют ув-
лечение Сергея Ивановича. И помогают 
кто чем может. А на большие праздники, 
такие как День Победы, День Прохоров-
ского сражения, День освобождения Бел-
города, всегда выбираются все вместе. Так 
что техника Лукьянова не просто пылится 
в гараже под навесом, а участвует в праз-
дничных парадах и мероприятиях, радуя 
окружающих. Причем всё это Лукьянов 
делает на безвозмездной основе.

–Первый раз мой автомобиль принял 
участие в праздновании Дня Победы в 
2013 году. А на следующий год уже три 
машины. Теперь это стало доброй тра-

дицией. Денег за аренду автомобилей я 
не беру, - отметил Сергей Иванович. - На 
бензин, если дадут, я и тому рад. И про-
давать свою коллекцию тоже не намерен. 
Хоть мне и предлагали за некоторые ав-
томобили и мотоциклы очень большую 
сумму.

Вся техника у Лукьянова официально 
зарегистрирована и стоит на учёте. Он 
платит за неё налог и страховки. Выходит, 
конечно, достаточно накладно, но Сергея 
Ивановича это не останавливает.

Самая большая мечта коллекционера – 
открыть музей ретротранспорта. Концеп-
ция уже почти готова. В ней есть  и идея 
патриотического воспитания, и образова-
ния молодёжи. Осталось найти спонсоров 
для её воплощения в жизнь.

- Это должна быть не просто выставка, 
а музейно-технический комплекс со сво-
им автодромом и автомастерскими, - рас-
суждает Сергей Иванович. – Сюда смогут 
приходить семьи с детьми, что-то мас-
терить, учиться рулить, студенты будут 
практиковаться. Просто хочется, чтобы 
следующие поколения могли не только 
увидеть в компьютере технику, на кото-
рой ездили их деды и прадеды, но и пот-
рогать их, завести, прокатиться.

Тарас ПРИКАЗЧИКОВ
Фото автора

Он дарит технике вторую жизнь
ШеБеКинеЦ СеРГей ЛУКьянОВ СОБРАЛ, В ПРяМОМ и ПеРенОСнОМ СМыСЛе, 

БОЛее 20 еДиниЦ АВтО и МОтОтеХниКи.
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Многие читатели нашей газеты знают, 
что в здании бывшей Академии фут-
бола был в начале текущего года обо-
рудован зал для занятий борьбой и 
боксом, и теперь данное учебное за-
ведение официально именуется Ака-
демией спорта. На протяжении дол-
гих лет юные футболисты чувство-
вали здесь себя прекрасно: их здесь 
вкусно и питательно кормили, качест-
венно и всесторонне обучали, они вво-
лю занимались своим любимым де-
лом – футболом. А как обстоят дела в 
Академии сейчас? Не тесно ли теперь 
там стало футболистам, борцам и бок-
сёрам? Об этом и о многом другом бе-
седа нашего корреспондента с трене-
рами боксёров Игорем Александрови-
чем Коробицыным и Антоном Влади-
мировичем Исаевым.

   - Итак, господа, повторяю свой воп-
рос: не тесновато ли вашим подопеч-
ным тренироваться и жить в Акаде-
мии спорта?

 Исаев: - В Академии нам очень ком-
фортно, наших воспитанников здесь пре-
красно кормят, создают все условия для за-
нятий боксом и учёбы в школе. 

Коробицын: - В академии всё чётко рас-
планировано, никто никому не мешает, 
боксёры например, тренируются два ра-
за в день. В том числе и в тренажёрном 
зале.

- Какое количество боксёров трени-
руются под вашим руководством и ка-
кого возраста?

Исаев: - Я занимаюсь с ребятами 12–
14 лет. У меня в группе тринадцать че-
ловек.

Коробицын: - В моей группе двенад-
цать человек возраста 14–16 лет. Ещё я ве-
ду группу боксёров в плавательном бас-
сейне «Дельфин», где занимаются десять 
человек.

 - Расскажите кратко каждый о сво-
ей спортивной карьере.

 Исаев: -  Я закончил шебекинскую 
школу №4. Боксом начал заниматься с 13 
лет у тренеров  Алексея Катунина и Иго-

ря Терехова. Мастер спорта России. На-
ивысшими своими достижениями счи-
таю третье место на отборочном турни-
ре на  молодёжный чемпионат Европы и 
три победы на турнире класса «А» в Ря-
зани при подтверждении звания масте-
ра спорта. 

 Коробицын: - Я родом из Северодвин-
ска. Боксом начал заниматься в15 лет. 
Закончил институт. Кандидат в мастера 
спорта. Тренерской деятельностью зани-
маюсь с 1990 года, то есть три десятка лет, 
одиннадцать из которых в Шебекино.

- Каковы ваши тренерские дости-
жения?

 Исаев: - Я тренер начинающий, наде-

Когда на условия грех жаловаться
юсь, что все мои тренерские успехи - впе-
реди.

Коробицын: - Я воспитал четырёх мас-
теров спорта в  Северодвинске и четырёх 
мастеров спорта в Шебекино. Один из них 
сидит вместе с нами (указывает на Исае-
ва), другие хорошо известные шебекин-
цам  Скрипка, Черевко, Предыбайло.

- Нынче на дворе очень тревожное 
время: бушует коронавирус. Наверня-
ка, ваши воспитанники не выезжают в 
другие города на турниры, то есть ва-
рятся в собственном соку, а это для их 
дальнейшего развития не есть хорошо. 
Как быть? Что делать?

Исаев: - Ситуация действительно не из 
лёгких. Живём надеждой, что в скором 
времени всё изменится в лучшую сторо-
ну, а пока усиленно тренируемся. Тем бо-
лее, что, повторяю, условия для занятий 
в Академии прекрасные.

Коробицын: - Приспосабливаемся к си-
туации. В текущем году один из моих вос-
питанников Магомед Тимурзиев выезжал 
в Орёл на юниорские соревнования ЦФО, 
занял там пятое место, Дмитрий Фролов 
в Ярославле, тоже на турнире ЦФО, стал 
серебряным призёром.

- Судя по всему, вы с оптимизмом 
смотрите в будущее?

Исаев: - А как иначе? Я же говорил, что 
у меня всё впереди.

Коробицын: - В спорте без оптимизма 
нельзя, без веры в свои силы, в своё бу-
дущее побед не бывает.

Тарас ЛОГОВСКОЙ
Фото автора  

14 ноября шебекинцы стали участ-
никами и свидетелями яркого твор-
ческого марафона «Берег масте-
ров» в честь областного Дня мас-
тера, отмечаемого в День памяти 
братьев чудотворцев Космы и Да-
миана, которых на Руси почитали 
как покровителей ремесленников. 

На набережной реки Нежеголь собра-
лись мастера и любители декоративно-
прикладного творчества.  Учреждения 
культуры Шебекинского городского ок-
руга представили свои лучшие работы. 
Трудолюбивые и искусные мастера - это 
своего рода визитная карточка нашего 
края. Традиционные народные ремёсла 
были представлены ткачеством, шить-
ём, гончарным ремеслом, резьбой по 
дереву, лозоплетинием, войлоковаля-
нием и выделкой кожи. 

Сегодня художественными ремёсла-
ми занимаются более ста мастеров, сре-
ди них есть выпускники специальных 
учебных заведений и мастера, само-
стоятельно постигавшие азы ремесла, 
что не помешало им стать настоящими 
профессионалами своего дела. 

Областной день мастера - всегда яр-
кий праздник народного творчества, на 
котором собираются мастера и люби-
тели рукоделия. В этот день народные 
умельцы представили различные на-
правления декоративно-прикладного 
творчества: вышивку бисером, жемчу-
гом, стразами, лентами, роспись по де-
реву, лепку из полимерной глины, свит-
дизайн, декупаж и многое другое. 

Для всех желающих проводились по-
лезные и увлекательные мастер-клас-
сы, где можно было изготовить суве-
ниры своими руками. Для юных шебе-
кинцев в этот день были организованы 
познавательные и увлекательные игро-
вые программы. Отрадно, что подрас-
тающее поколение  шебекинцев узнаёт 
об истоках русского народного творчес-
тва, а также историю ремёсел.

Артисты Дворца культуры подари-
ли горожанам красивые песни. Этот яр-
кий, живописный и поистине народ-
ный праздник никого не оставил рав-
нодушным, все его зрители и участни-
ки унесли заряд хорошего настроения 
и, конечно же, новые знания. 

Роман МУРОМСКИЙ

Умельцы и мастера 
удивили земляков


